

## **TOP 22**

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Südliche Innenstadt	14.08.2019	öffentlich

Anfrage der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion Verkürzung der Baustellenabsperrung zur besseren Nutzung des Zebrastreifens

Vorlage Nr.: 20190141

## Stellungnahme des Bereichs Tiefbau (4-14)

Von Seiten des Ortsbeirates wurde gefordert, den gesperrten Fußgängerüberweg im Baustellenbereich der Wittelsbachstraße zu reaktivieren. Dieser sei notwendig, um die dortigen Fußgängerquerungen zu sichern.

Aufgrund der Bautätigkeiten die im Auftrag des WBL, Bereich Stadtentwässerung und Straßenunterhalt ausgeführt werden, ist es erforderlich, den Fließverkehr mittels einer Baustellen-Lichtsignalanlage zu regeln. Die Aufstellung dieser Lichtsignalanlage ist aus verkehrlichen Gründen – unabhängig von der Länge des Baufeldes - an ihrem jetzigen Standort notwendig.

In lichtsignalisierten Bereichen ist jedoch der Betrieb eines Fußgängerüberweges nicht gestattet. Insoweit wäre die Öffnung eines Überweges nur nach einer Signalisierung dessen grundsätzlich zulässig.

Aufgrund der besonderen Lage der Baustelle im Einmündungsbereich der Wittelsbachstraße / Schützenstraße ist es erforderlich, dass die Lichtsignalanlage schon zum jetzigen Zeitpunkt drei Verkehrsströme regelt (jeweils den Verkehr in, bzw. aus Fahrtrichtung Mundenheimer Straße sowie die Ausfahrt der Straßenbahn aus der Schützenstraße).

Die Einrichtung einer Fußgängersignalanlage am Überweg wäre allerdings nur unter Einbindung dieser in die bestehende Lichtsignalisierung möglich, mit der Folge, dass zu den drei o.g. Phasen, eine weitere Schaltphase zur Regelung der Fußgängerquerungen programmiert werden müsste. Mit dieser dann bestehenden vierphasigen Regelung wären längere Standund Räumzeiten der einzelnen Verkehrsbeziehungen des Fließverkehrs verbunden. Rückstaus und Stauungen gerade in den Hauptverkehrszeiten bis in den Kreuzungsbereich der Mundenheimer Straße hinein wären das Resultat, was es aber aus Verkehrssicherheitsgründen zu vermeiden gilt, zumal Fußgänger in zumutbarer Entfernung zu der Baustelle die Wittelsbachstraße sicher queren können. Die Verwaltung empfiehlt daher den Fußgängern, die Wittelsbachstraße in Höhe der Wittelsbachschule an dem dort bestehenden Fußgängerüberweg zu queren. Alternativ hierzu besteht die Möglichkeit, die Wittelbachstraße an der Kreuzung zur Mundenheimer Straße im Schutz der dort bestehenden Lichtsignalanlage zu queren.